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Елена ОДИНЦОВА

Новый куратор 
стройкомплекса призвал 
снижать ставки, иначе 
после покупки квартиры 
людям не на что есть.

Ставки по ипотеке у нас  - завышен-
ные. Об этом заявил в конце недели на 
селекторном совещании с регионами 
вице-премьер Марат Хуснуллин.

- Ставка по ипотеке 9%, я считаю,  это 
преступление, - высказался он.

Новый куратор российской стройки 
справедливо беспокоится, что при ны-
нешней стоимости ипотеки нацпроект 
«Жилье и городская среда» не вытянуть. 
Он предполагает строительство к 

2024 году 120 млн кв. м жилья еже-
годно. В 2019 году было введено 80 
млн кв. м.

- Мы программу по жилью не выполним, 
если не решим вопрос ипотеки. Даже 
если будет 5%, в наших мечтах, нам и то 
надо жилы порвать, чтобы построить 120 
млн кв. м и продать их, - прокомментиро-
вал свои опасения Хуснуллин. - Построить 
можно, кому мы их продавать будем? Или 
мы всех загоним в ипотечную кабалу под 
9% и люди не будут есть?

До 9% в среднем ставки по выданным 
ипотечным кредитам снизились к дека-
брю 2019 года. Нынешний уровень счи-

тается рекордно низким - еще несколько 
лет назад и 12 - 13% казались счастьем.

Любой россиянин, которому нужно 
жилье, с Хуснуллиным согласится. Мы 
все с завистью смотрим в сторону Ев-
ропы, где ипотеку можно получить под 
смешные 2 - 3%.

Эксперты, однако, напоминают, что став-
ка по ипотеке, увы, никак не может быть 
ниже ставки Центробанка (плюс несколько 
процентов). Ни один банк работать себе в 
убыток не будет. В пятницу ЦБ снизил 
свою ставку до рекордных 6%. Чтобы 
ипотеку у нас давали хотя бы под 5%, на-
до, чтобы ставка ЦБ была в районе 2 - 3%.

ПОЗВОНИ ЛЮБЫМ РОДНЫМ
Путин также расширил перечень лиц, кому 

задержанный полицией имеет право позво-
нить и сообщить о своем задержании и месте 
нахождения. Если раньше речь в законе шла 
только о близких родственниках, а позво-
нить даже брату или сестре было нельзя, 
то в новой формулировке закона появилось 
еще и право на один телефонный разговор 
для уведомления «близкого родственника, 
родственника или близкого лица о своем 
задержании и месте нахождения».

ДЕТЯМ ПОСЛЕ РАЗВОДА  
ОПЛАТЯТ ЖИЛЬЕ

Согласно подписанному Путиным закону, 
суд теперь будет принимать решение о воз-
можном взыскании дополнительных расходов 
с родителя, живущего отдельно от ребенка. 
Так можно будет взыскать средства на оплату 
жилья несовершеннолетнего ребенка. До сих 
пор по нормам Семейного кодекса привлечь 
родителя после развода к оплате расходов 
сверх суммы алиментов было практически 
невозможно.

Подготовил Дмитрий СМИРНОВ.

Картина дня: в верхах
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Елена КРИВЯКИНА

Премьер заставил 
Кабмин раньше 
просыпаться.

С 9 утра понедельника 
в Доме правительства все 
кипело. Михаил Мишу-
стин проводил совещание 
со своими замами. Когда 
Кабмин возглавлял Дми-
трий Медведев, совещания 
с вице-премьерами прово-
дились обычно в 12 - 13 ча-
сов. В 9 утра все еще только 
раскачивались. Мишу-
стин тут всем же показал, 
что он жаворонок и спать 
не намерен. Более того, 
как стало известно кор-
респонденту «КП», в ми-
нувшую субботу Мишустин 
тоже приезжал на работу в 
«Белый дом». Пришлось 
приезжать на службу и со-
трудникам департаментов 
правительства.

Совещание начали с по-
здравлений с днем рож-
дения вице-премьера Та-
тьяны Голиковой, которой 
накануне исполнилось 54 
года.

- У вас, наверное, самый 
сложный блок обязанно-
стей. Социальный. Но ес-
ли у вас получится, то и 
у нас получится, - сказал 
Мишустин, вручая Голи-
ковой цветы.

А дальше начал перечис-
лять нововведения, кото-
рые неизбежно коснутся 
большинства россиян.

➊ Премьер пообещал 
избавиться от волокиты 

при выдаче 47 видов все-
возможных разрешений. 
Речь о регистрации мо-
тоциклов, автомобилей, 
дронов, начала бизнес-
работ, разрешений на ввоз 
и регистрацию лекарств, 
оформления лицензий 
для частных детективов, 
ЧОПов...

- Мы рассчитываем се-
рьезно сократить сроки 
разрешений - в два, в три 
раза, а где-то до одного 
рабочего дня. Инфор-
мация о выдаче будет 
вноситься в электрон-
ный реестр, что упростит 
проверку достоверности, 
сроков действия и статуса 
этих разрешений, - пояс-
нил Мишустин.

➋ Уже в четверг Каб-
мин рассмотрит поправки 
в бюджет для выделения 
денег на поддержку граж-
дан. Речь об увеличении 
соцпособий и маткапита-
ла. По словам Мишустина, 
получать маткапитал будет 
проще и быстрее - боль-
шинство бумажных про-
цедур будут переведены в 
электронный вид. 

➌ 71 миллиард рублей 
будет выделен из казны 
на выплаты ветеранам к 
75-летию Победы. День-
ги дойдут до ветеранов в 
апреле - мае автоматиче-
ски, им не придется соби-
рать никакие документы и 
писать заявления. Как по-
яснила Голикова, выплату 
75 тысяч получат:

 ✓ участники и инвалиды 
Великой Отечественной,

 ✓ блокадники Ленингра-
да,

 ✓ несовершеннолетние 
узники конц лагерей,

 ✓ вдовы и вдовцы воен-
ных, погибших в Великую 
Отечественную, а также во 
время войн с Финляндией 
и Японией,

 ✓ а также вдовы и вдовцы 
умерших участников и ин-
валидов Великой Отече-
ственной.

Под эти категории по-
падают 537 тысяч человек.

Выплаты 50 тысяч ру-
блей получат труженики 
тыла и совершеннолетние 
узники концлагерей - их 
порядка 601 тысяча чело-
век.

➍ Мишустин потребо-
вал от министров не раз-
давать пустых обещаний 
по расходам из Резервно-
го фонда правительства. 

Этот фонд - только для не-
предвиденных расходов.

- Я бы попросил вас до-
вести до министров уста-
новку: не раздавать нео-
боснованных обещаний. 
Нужна строгая бюджетная 
дисциплина, - сказал он.

Премьер также поручил 
провести ревизию расхо-
дов бюджета на 2020 год, 
чтобы перенаправить 
деньги на нацпроекты.

➎ Если деньги есть, их 
надо тратить. Мишустин 
заявил, что недопустимо, 
когда в конце года в казне 
остаются неизрасходован-
ные средства.

- Я вижу в этом две при-
чины: либо неэффектив-
ное планирование, либо 
низкое качество управ-
ленческого аппарата, ко-
торый этим занимается, - 
заключил Мишустин.

 ■ ДЕНЕЖКИ

ДОКУМЕНТЫ
Глава государства 
подписал важные 
указы и законы.
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Вице-премьеры теперь собираются на совещание с Мишустиным к 9 утра,  
а не к полудню, как это было при Медведеве. А людям новое правительство обещает 

начислять все выплаты автоматически, без собирания кучи бумажных справок.

ДОСЛОВНО
«Это все равно, как если 

бы я стал требовать вернуть 
мои молодые годы, но они уже 
прошли. Да и если мы все рас-
считаем мудро, то будет один 
к одному. Надо идти вперед - 
это важно».

(Экс-президент Польши Лех 
ВАЛЕНСА - в интервью «Собеседнику» 

о требованиях Польши взять репарации 
с России за Вторую мировую войну.)

Вице-премьер Марат ХУСНУЛЛИН: 

Ипотека под 9% - преступление

Михаил МИШУСТИН:

Если деньги есть, 
их надо тратить
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В Южной Корее состоялась ежегодная массовая свадьба.  
В церемонии бракосочетания приняли участие 6 тысяч пар.  

Никто из новобрачных и гостей (а их на празднике было около  
18 тысяч человек) не отменил поездку в Сеул из-за эпидемии 

коронавируса. Только к классическому смокингу  
и подвенечному платью молодожены добавили  
очень важный аксессуар - медицинскую маску.

Картина дня: зараза

Ника ИВАНОВА,  
Эдвард ЧЕСНОКОВ

Пассажиры лайнера 
с коронавирусом 
рассказали 
нам, что сейчас 
происходит 
на зараженном 
судне.

Эпидемия вирусной 
пневмонии давно пере-
шла за границы китай-
ской провинции Хубэй, 
где зародилась полто-
ра месяца назад. Одна 
из самых драматичных 
историй борьбы с коро-
навирусом сейчас раз-
ворачивается на рейде 
Иокогамы, где ранее на 
борту роскошного лай-
нера «Бриллиантовая 
принцесса» (Diamond 
Princess) возникла 
вспышка этой болезни. 
Плавучий дворец пре-
вратился в карантинную 
тюрьму почти для 4 тысяч 
человек. «КП» поговори-
ла с одним из них - аме-
риканцем Филом Корте-
ром, который вместе с 
женой Гай останется на 
«прокаженном» судне 
как минимум до 20 фев-
раля (пока не истечет 
инкубационный период 
коронавируса).

- Как самочувствие?
- К счастью, хорошее, 

температура остается 
нормальной. Посто-
янное общение с род-
ными и журналистами 
сделало карантин впол-
не терпимым, вместе с 

женой чувствуем себя 
почти как дома!

- Что сейчас происхо-
дит на «Бриллиантовой 
принцессе»?

- Японцы за нашим 
окном с утра загружали 
в кареты скорой помощи 
еще 6 жертв коронави-
руса и еще нескольких 
пассажиров с каким-то 
другим недугом. Гово-
рят, лекарства для пасса-
жиров сортируются для 
доставки тем, кто больше 
всего нуждается.

- Какие на борту на-
строения?

- У нас есть несколько 
друзей, таких же узни-
ков, с которыми мы раз-
говариваем через смарт-
фон (общаться лицом к 
лицу из-за карантина 
нельзя. - Ред.). Чест-
но говоря, в их поведе-
нии появились некие 
странности. Но я отдаю 
должное судну за орга-
низацию телефонных 
горячих линий с психо-
логическими консуль-
тациями на нескольких 
языках: люди могут та-
ким образом избавляться 
от стресса и обсуждать 
личные проблемы.

- Команда ведет себя 
достойно?

- По внутренней связи 
мы каждый день полу-
чаем по несколько со-
общений от капитана. 
Сейчас они пытаются 
наладить конвейер по 
стирке белья и одежды 
пассажиров и организо-
вать регулярный обход 

стюардов, чтобы они 
приходили и убирались в 
каютах и ванных. Но все 
эти программы должны 
быть сначала одобрены 
японскими чиновника-
ми из здравоохранения. 
В целом нас уверяют, что 
все хорошо, и благодарят 
за понимание.

- Власти США помо-
гают?

- Местное американ-
ское консульство делает 
для нас ежедневную рас-
сылку и гарантирует, что 
«карантин сейчас - самое 
безопасное решение для 
всех на борту». Сегодня 
они заявили: «Система 
циркуляции воздуха на 
судне совершенно без-
опасна» (один из путей 
передачи коронавируса - 
воздушно-капельный. - 
Ред.). Это, конечно, 
оспаривается некоторы-
ми квалифицированны-
ми специалистами. Но 
власти обещают: кто до-
живет до конца каран-
тина, сможет покинуть 
борт.

- Русские на лайнере 
есть?

- В начале круиза их 
было так много, что да-
же делали объявления 
на русском. Мы слыша-
ли о том, что сейчас на 
борту около 50 россиян 
(взрослые и дети). Я даже 
подсказала одной очень 
милой россиянке, как 
куда-то пройти. К сожа-
лению, мы пообщались 
быстро, и я даже не за-
помнила ее имени.

Узники «Бриллиантовой принцессы» - «КП»:

Власти обещают: кто доживет  
до конца карантина - 
сможет покинуть борт
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К услугам гостей «Принцессы» 5 бассейнов, 3 театра, каюты 
с балконами. Но сейчас из иллюминаторов они день за днем 

наблюдают новую услугу - эвакуацию зараженных коронавирусом.

КИТАЙСКИЙ 
ВИРУС-УБИЙЦА

ЗАРАЖЕНЫ40 195  
человек

Данные 
на 10 февраля 
2020 года

ВЫЗДОРОВЕЛИ 3497
человек

УМЕРЛИ 910
человек
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Анна НИКОЛАЕВА

Группа российских 
эпидемиологов 
прилетела в Китай 
еще 5 февраля - 
на подмогу. 

Есть и еще одна важ-
ная задача: добыть на-
конец штамм корона-
вируса. Без образца 
возбудителя инфекции 
«в натуре» наши иссле-
дователи не могут пол-
ноценно изучать вирус, 
узнать его свойства и 
эффективно разрабаты-
вать вакцину. У двоих 
зараженных китайских 
граждан, оказавшихся 
в России, болезнь про-
текала в легкой фор-
ме, и это не позволило 
выделить у них штамм 
вируса («КП» подробно 
писала, почему отсутствие 
штамма нам все усложня-
ет, - см. сайт kp.ru, раздел 
«Коронавирус»).

Однако и прибывшим 
в КНР российским 
медикам пока не уда-
ется получить образец  
к о р о н а в и р у с а 
2019-nCoV. Почему? 
О возможных версиях 
отказа китайской сто-
роны «КП» рассказал 
известный аналитик 
фармрынка, эксперт по 

здравоохранению Нико-
лай Беспалов.

- Первый вариант, и 
мне он кажется наибо-
лее правдоподобным: 
Китаю сейчас просто 
не до этого. Там дей-
ствительно серьезные 
проблемы, все погру-
жены в их решение, и 
элементарно недосуг 
заниматься передачей 
штамма коронавируса. 

Второй вариант вы-
глядит менее правдопо-
добным, но исключать 
его нельзя. Большин-
ство данных говорит 
о том, что заболевают 
и переносят болезнь в 
наиболее тяжелой фор-
ме преимущественно 
люди монголоидной ра-
сы. Это не говорит одно-
значно о том, что вирус 
создан искусственно, 
но может свидетель-
ствовать о повышенной 
восприимчивости пред-
ставителей этой расы к 
определенному штамму. 
И тогда передача виру-
са кому бы то ни было 
для Китая уже стано-
вится вопросом нацио-
нальной безопасности. 
КНР было бы логично 
об этом беспокоиться. 
Уж во всяком случае не 
раздавать вирус своими 
руками.

Третья версия связа-
на с бизнес-интересами 
Китая. 

Если предположить, 
что инфекция будет 
распространяться в 
других странах - сей-
час или вернется че-
рез время, - то будет 
очень актуален во-
прос об эффективных 
вакцинах и препара-
тах для лечения. Для 
их разработки нужен 
образец вируса. Если 
же основным «храни-
телем» остается КНР, 
то у нее наиболее вы-
соки шансы создания 
эффективных средств. 
Соответственно, такую 
эксклюзивную меди-
цинскую продукцию 
можно будет продавать.

- Возникает ли имму-
нитет у тех, кто выздо-
ровел?

- Достоверных дан-
ных об этом пока нет, - 
поясняют вирусологи. - 
По предварительным 
данным, среди выздо-
ровевших повторно за-
болевших нет. В то же 
время многие китай-
ские исследователи 
считают, что иммуни-
тет к новой напасти не 
вырабатывается. Либо 
возникает, но нестой-
кий.

 ■ воПросы - реБром

Эксперт назвал три причины, 
почему Пекин не передает нам 
штамм нового коронавируса
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Екатерина КОМЯКОВА, 
Виктория МИНАЕВА,  
Анна ПАШАГИНА  
(«КП» - Новосибирск»)

Корреспондентам 
«КП» удалось попасть 
на территорию 
закрытого центра 
«Вектор», где наши 
ученые разрабатывают 
вакцину  
от коронавируса.

Китайская зараза поползла 
по миру. Есть первые заболев-
шие и в России. Еще тысячи - 
под наблюдением врачей. Они 
или контактировали с инфи-
цированными, или вернулись 
в страну из Китая. Анализы 
всех этих людей стекаются как 
раз в вирусологический центр 
«Вектор», что в 30 километрах 
от Новосибирска.

СИБИРСКИЙ ОТВЕТ 
АМЕРИКЕ

«Вектор» находится непо-
далеку от Академгородка - в 
наукограде Кольцово. По 
рассказам бывших сотрудни-
ков, главная задача была - 
противостоять недруже-
любной Америке и найти 
способ защиты от любого 
биологического оружия. 

«Вектор» настолько за-
крытое учреждение, что 
попасть туда человеку из-
вне практически невоз-
можно. Пропуск выписы-
вается на уровне главного 
санитарного врача страны 
Анны Поповой, которая та-
кие письма с просьбами за-
ворачивает пачками. Вот и 
сейчас, когда в центре кипит 
работа: одни ученые прове-
ряют анализы людей со всей 
страны, другие разрабатыва-
ют вакцину, - корреспонден-
там «КП» сказали, что вход 
запрещен.

- Да и некогда им с вами 
разговаривать, круглые сут-
ки в лаборатории. Я видел 
директора научного центра, 
он вообще не отдыхает. Туда 
сейчас привозят анализы не 
только россиян, но и из дру-
гих стран. К тому же ученые 
стремятся изобрести вакцину 
к июню, у них сейчас горя-
чее время, - отвечает нам мэр 
Кольцова Николай Красников.

- У нас хранятся самые 
опасные вирусы планеты! 
Здесь споры сибирской язвы, 
Эбола, черная оспа! Какой ре-
портаж? Режимный объект, - 
объясняют в «Векторе». Кол-
лекция действительно очень 
большая. Вторая такая есть 
только в аналогичном амери-
канском центре в Атланте.

Корпуса центра окружает 
забор - метра два, сверху не-
го - решетка. Через каждые 
30 - 40 метров стоят столбы с 
видеокамерами и громкого-
ворителями. Изредка вдоль 
забора проходят лю-
ди в военной форме. 

Охранник на про-
ходной выпускает 
сотрудников, смо-
трит каждому в гла-

за, проверяет наличие желтой 
карточки - пропуска. Рядом 
бегает помощница с хвостом - 
собака. 

- Не пущу! Только с про-
пуском! - отрезал охранник.

Отошли подальше, сдела-
ли несколько кадров. Вышел 
крепкий парень в военной 
форме: «Или удаляй все при 
мне, или вызываю полицию. 
Тогда удалишь там. И объяс-
нение напишешь».

ЗА ЗАБОРОМ  
СЕКРЕТНОГО ЦЕНТРА

Что же происходит за за-
крытыми дверями «Векто-
ра»? Мы решили это узнать у 
бывших сотрудников. За по-
мощью обращаемся к дирек-
тору научно-производственной 
фирмы «Исследовательский 
центр» Александру Леляку. Это 
сейчас Леляк - бизнесмен. А 
раньше работал в одной из 
лабораторий, хорошо знает, 
как все в «Векторе» внутри 
устроено. Наш собеседник - 
находка еще и потому, что 

его предприятие находится 
на той самой суперсекретной 
территории. 

Вот мы и за высоким забо-
ром - но фотографировать и 
снимать видео тут нельзя. Хо-
тя что там снимать? Ни уче-
ных в скафандрах, ни людей 
в масках. Представьте себе 
территорию завода с кучей 
корпусов - с виду то же самое. 

- Это была секретная закры-
тая структура под названием 
«Микробиопром Советского 
Союза». Решение о создании 
ее приняли в 1974 году, - рас-
сказывает Леляк.  - Строили 
в чистом поле. При этом ме-
сто выбирали целенаправлен-
но, чтобы роза ветров была 
от Новосибирска. Соответ-
ствующее расстояние. Чтобы 
в случае чего сами понимае-
те… Сейчас уже, конечно, о 
той безопасности подзабыли, 
Новосибирск растет, все тер-
ритории застраиваются. Вон 
через дорогу от «Вектора» оче-
редную коробку возводят.

«А ЕСЛИ ПРОБИРКА 
РАЗОБЬЕТСЯ?!»

«А что будет, если 
пробирка с анализа-
ми на коронавирус из 
условного Екатерин-

бурга разобьется по пути в 
Новосибирск?» В ответ на 
этот наивный вопрос ученые 
смеются. И описывают «ма-
трешку», которая едет тысячи 
километров.

- Пробирка не стеклянная, 
а пластиковая. Как она разо-
бьется? Во-вторых, пробир-
ки помещают в специальные 
укупорки, а потом в металли-
ческую колбу (похожа на тер-
мос). Причем вкладываются 
в нее, будучи обмотанными 

салфетками с дезраствором. 
Далее металлическая колба 
помещается либо еще в одну 
колбу, либо в некую специ-
альную посылку, - описыва-
ет другой бывший работник 
«Вектора», Александр Чепур-
нов. В прошлом он заведовал 
лабораторией особо опасных 
инфекций в научном центре. А 

сейчас работает в Институте 
экспериментальной клиниче-
ской медицины СО РАН.

«УКОЛОЛА  
ПАЛЕЦ И УМЕРЛА»

Но, несмотря на повышен-
ные меры безопасности, в 
«Векторе» иногда случаются 
ЧП. Касаются они персонала. 
Ученые находятся в защитных 
костюмах, которые больше 
похожи на скафандры, но са-
мыми незащищенными оста-
ются пальцы - резиновую пер-
чатку проткнуть иголкой на 
раз-два. Такая история в 2004 
году произошла с лаборанткой 
Антониной Пресняковой. Жен-
щина работала над вакциной 
от Эболы. Ставила опыты на 
морских свинках. Когда вво-
дила вирус в одну из юрких 
подопытных, проколола пер-
чатку. Хоронили лаборантку в 
запаянном цинковом гробу…

А другой ученый, Николай 
Устинов, в прямом смысле 
последние дни жизни отдал 
науке. Случайно инфициро-
вался, умирал и вел дневник. 
Описывал все муки, которые 
испытывает больной вирусом 
Марбурга.

- Устинов вместе с лаборан-
том делал забор крови у мор-
ской свинки, которая была за-
ражена. Лаборант нечаянно 
проткнул животное насквозь 
и царапнул иглой Николая, - 
вспоминают ученые траги-
ческие события конца 80-х. 
Дневник, который вел Усти-
нов, скорее всего, уничтожи-
ли. Даже вдове не показали, 
что именно писал в нем ви-
русолог.

Вспоминают и о других 
опасных экспериментах. 
Один назывался «Плавание». 
Что именно испытывали, не 
говорят, а вот принцип его 
расшифровывают. Человеку 
ставили прививку, а потом 
заражали вирусом. И отправ-
ляли в карантин. На полгода. 
Как будто человек действи-
тельно ушел в плавание.

- Люди уходили в соответ-
ствующие общежития, ждали, 
заболеют или не заболеют, - 
описывает опыты Леляк.

- Чем закончился экспери-
мент? - Мы выпытываем у уче-
ного подробности, а он только 
загадочно улыбается. То ли не 
знает, то ли говорить не может.

P.S. …Ученым из «Вектора», 
чтобы победить Эболу - 

создать вакцину от нее, - понадоби-
лись десятилетия. Когда появится 
лекарство от китайской заразы, 
пока вопрос открытый. Подождем 
до июня.
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Так сотрудники лаборатории 
особо опасных вирусных 

инфекций «Вектора» 
готовятся к работе 

(архивное фото, 2004 год).
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В таких пробирках 
анализы попадают 

в «Вектор».
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Ученый Николай Устинов 
случайно заразился  
во время испытаний  

в лаборатории.  
До конца своих дней он 

вел дневник, где описывал, 
что чувствуют больные 

вирусом Марбурга.

Это один из пропускных пунктов «Вектора», 
территория под круглосуточной охраной - 
попасть сюда постороннему невозможно.

«Здесь коронавирус, 
Эбола и черная оспа!»

Больше фото 
из закрытого 
центра 
«Вектор» -  
на kp.ru
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Эдвард ЧЕСНОКОВ,
Елена ЧИНКОВА,
Мария БЕРК

В лобовом 
столкновении 
двух прогулочных 
судов пострадали 
почти 40 наших 
соотечественников.

В понедельник стряс-
лась беда на любимом на-
шими соотечественниками 
острове Пхукет. Спидбот 
(скоростной катер) с почти 
40 российскими туриста-
ми, двигавшийся в лагуне 
на восточном побережье, 
на полном ходу лоб в лоб 
столкнулся с таким же суд-
ном. Последнее, к счастью, 
шло без пассажиров, иначе 
пострадавших было бы еще 
больше. Всех мучает вопрос: 
как могли два катера так «по-
целоваться» при тихой воде и 
идеальной погоде?

РАБОЧАЯ ВЕРСИЯ: 
ОШИБКА ШТУРМАНА

- При столкновении погиб-
ли двое детей, еще 20 человек 
получили ранения. 19 уже 
выписаны из больниц, еще 
один пострадавший оста-
нется там на пару дней - ему 
рассекло голову (у 29-лет-
него Азамата Исиналинова 
40 швов. - Ред.), - сообщил 
«КП» генконсул РФ на Пху-
кете Владимир Соснов. И по-
делился догадками о 
причинах:

- Пока идут след-
ственные действия. 

По предварительной 
информации, вино-
ват штурман лодки 
с российскими ту-
ристами, но, под-
черкну, это рабочая 
версия.

ВЕРСИЯ ЭКСПЕРТА:
МЕСТНОЕ 
РАЗГИЛЬДЯЙСТВО

- Такие происше-
ствия здесь случаются 
регулярно, - рассказал 
«КП» живущий в Таи-
ланде главный редак-
тор издания «Морской 
бюллетень» Михаил 
Войтенко. - Турфир-
мы и экипажи подхо-
дят к делу халатно, на 
рейсы нередко ставят 
суда с различными не-
исправностями. Но главная 
проблема - даже не это, а не-
вероятное разгильдяйство, 
которое на Пхукете является 
почти частью менталитета. 
Полагаю, именно из-за него 
и произошла нынешняя тра-
гедия. Другие причины для 
столкновения в таких усло-
виях представить сложно.

ВЕРСИЯ 
МОРЯКА: 
ХОТЕЛИ 
ПРОСКОЧИТЬ МЕЛЬ

Остается открытым во-
прос: почему оба катера 
следовали на такой боль-
шой скорости - не менее 30 
км/час, по морским меркам 
немало? Причину объяснил 
местный житель Олег Тара-
канов (уже 8 лет занимается в 

Тае водными 
круизами).

«Там прорыт 
узкий и мелкий канал-

фарватер, - пишет наш 
соотечественник в соцсе-
тях. - Спидбот загружен 
пассажирами, его осадка 
уменьшается, на малой ско-
рости здесь он просто риску-
ет сесть на мель. Поэтому 
опасное место проскакивают 
на максимальных оборотах. 
Вдобавок шкиперы спид-

ботов специально гарцуют 
и понтуются, чтобы турист 
подкинул чаевых за лихость. 
Делают разворот на большой 
скорости, резкие повороты, 
вход в канал на кураже… И 
да, там фарватер поворачи-
вает почти на 90°. Не отвер-
нешь, тупо некуда».

Картина дня: ЧП

Видео момента 
столкновения 
смотрите на сайте

Версия трагедии на Пхукете:

В гибели российских детей 
виноват штурман катера

10 февраля
8 утра

СТОЛКНОВЕНИЕ ПРОГУЛОЧНЫХ КАТЕРОВ В ТАИЛАНДЕ

Крутой поворот
Мель

Узкий фарватер

Лагуна
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КСТАТИ

И так из года 
в год

Кстати, это далеко не пер-
вая трагедия подобного рода. 
В 2018 году два прогулочных 
судна с китайскими туристами 
попали здесь в шторм и пере-
вернулись, погибло свыше 
40 граждан КНР. А почти ровно 
год (!) назад, 9 февраля 2019 
года, в точно таком же (!), как 
сейчас, столкновении двух по-
судин на все том же восточном 
побережье Пхукета пострада-
ли 12 курортников. В тот раз 
никто не погиб, но и выводов, 
похоже, никто не сделал. «Эти 
покатушки на утлых лодках про-
сто опасны для жизни, их давно 
пора запретить», - возмущаются 
в интернете.

- Как и везде, здесь играет 
роль человеческий фактор. Мы 
работаем с властями Таиланда 
для принятия всех необходимых 
мер по обеспечению безопас-
ности наших туристов,  - подво-
дит итог генконсул Владимир 
Соснов. - В основном пострадав-
шие россияне получили легкие 
травмы, они намерены продол-
жить отдыхать.
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Пассажирский самолет UTair совершил жест-
кую посадку в аэропорту Усинска Республики 
Коми 9 февраля. У «Боинга» оторвалось шасси. 
На борту рейса, следовавшего из Москвы, было 
94 пассажира и 6 членов экипажа.

- Шли на посадку штатно, - рассказывает мо-
сквич Александр Панин, летевший на Север по 
работе. - Примерно в метре от земли самолет 
очень сильно колыхнуло, а затем мы почувство-
вали жесткий удар, заскользили по льду, само-

лет вообще не тормозил. Проехали всю полосу, 
и экипаж в ее конце свернул в сугроб. Топливо 
растекалось, порвало крыло. Нас эвакуировали с 
левого борта, выпустили надувной трап. Все очень 
быстро прошло. Экипаж оперативно сработал.

Некоторые пассажиры после приземления в 
сугроб даже нервно похлопали. К счастью, никто 
серьезно не пострадал, 

- Только потом пришло понимание, что мы спас-
лись чудом. Кто знает, что бы произошло, если бы 

посадка была летом и самолет приземлился на 
асфальт, а не на снежную трассу. Невольно на 
ум приходит майская трагедия SSJ 100 в «Шере-
метьево», - добавляет другой пассажир, Максим.

Среди возможных причин ЧП следователи на-
зывают ошибку пилота и неисправность техники. 
Выяснением обстоятельств происшествия зани-
маются Следственный комитет и прокуратура.

ФОТО- 
ФАКТ
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Владимир ВОРСОБИН, 
Александр ГАМОВ

- Что же будет с Конститу-
цией и с нами?

- Все, даже взаимоисключа-
ющие, поправки продиктова-
ны тем, что люди хотят улуч-
шений для страны. Обычно 
на какой-то закон хватает 
одного заседания Комитета 
Госдумы. Но будем проводить 
столько заседаний, сколько 
потребуется.

Уже более сотни поправок  
внесено в Госдуму офици-
ально.

Итак, у нас три чтения. 
Первое чтение мы прошли. 
Во втором - поправки. 
Дальше - Совет Фе-
дерации. Потом - 
з а к с о б р а н и я 
регионов. Они 
тоже голосуют. 
Затем подписывает 
президент. Но с уче-
том того, что - кроме 
поправок в Конститу-
цию - в Законе будет ста-
тья 2, посвященная обще-
российскому голосованию, 
вступит в силу только она. И 
тогда уже на законных осно-
ваниях проводится общерос-
сийское голосование.

- Оно что-то решит?
- От нашего волеизъявле-

ния будет зависеть, вступят 
в силу изменения в Консти-
туцию или нет.

Это не опрос, как иногда 
говорят, и не референдум. 
Потому что референдум мы 
не имеем права проводить по 
этим главам Конституции. У 
нас референдум возможен по 
1-й, 2-й и 9-й главам. На это я 
хочу обратить внимание.

- Народ не очень понял, за-
чем нужно вообще трогать 
Конституцию. А те, кто ин-
тересуется политикой, не по-
нимают, отчего такая спешка.

- Я никакой гонки не ви-
жу. Между первым и вторым 
чтением в Госдуме - большой 
срок, чтобы все поправки по-
смотреть… Хотелось бы, что-
бы Конституция подольше 
поработала. Ее ядро - глава 
2-я. Многое из того, что мы 
сейчас обсуждаем, связано 
с социальными гарантия-
ми. Наверное, этот ажиотаж 
вызван еще и тем, что пере-
распределяются полномо-
чия между ветвями власти. 
И люди говорят: ага, значит, 
тут какая-то засада, что-то 
тут не то.

- А почему бы людям не го-

лосовать за каждую поправку 
отдельно? 

- Закон называется «О по-
правке к Конституции». Со-
ответственно постатейное 
обсуждение предполагается 
в обществе. То же самое про-
исходит внутри парламента. 
Конечно, нам всем, когда мы 
придем на общероссийское 
голосование, надо решать, 
поддерживать или не под-
держивать этот текст в целом.

- Появится графа «против»?
- Да. Если вы считаете, что 

все это улучшает наше поло-
жение, то, конечно, надо го-
лосовать за. Я не имею права 
агитировать, но, мне кажется, 
нужно идти, понимая, что это 
за текст, что в нем написано.

О русских, 
«мнОгОнациОнальнОм 
нарОде»...
константин ЗаТулин,  
первый замглавы 
комитета  
по делам снг госдумы:

- Я внес поправку, которая 
звучит следующим образом. 
«Мы, русские, в союзе с дру-
гими братскими народами, 

сплотившиеся в многонацио-
нальный народ Российской 
Федерации, соединенный 
общей судьбой на родной 
земле...» Почему я ее внес? 
В Конституции РФ слово 
«русский» употребляется все-
го лишь один раз в статье 68 
главы 3, где говорится, что 
на территории всей Россий-
ской Федерации применяется 
русский язык. Других упоми-
наний о русском народе и о 
русских вообще в этой Кон-
ституции нет.

Крашенинников:
- Мне на данный момент 

больше нравится «многона-
циональный народ». Я вырос 
на многонациональном Ура-
ле, и, думаю, не надо делить 

так людей, надо их объеди-
нять... Но эту поправку, как 
и все остальные, будут обсуж-
дать в Госдуме. 

ЗВОнОк В сТудиЮ
Ольга из калининграда:

- Столько лет жили с этой 
Конституцией, все было нор-
мально. Теперь то не так, это 
не так…

- За эти 26 лет мы наработа-
ли большой опыт и видим, где 
система сдержек и противове-
сов работает, а где идут сбои. 
Помню, в конце 90-х Борис 
Ельцин говорил нам (тогда я 
был министром юстиции): 
«Давайте хоть что-нибудь 
подпишем!» Но то, что тогда 
предлагал президент, левые 
фракции в Думе отклоняли, 
а предложения левых фрак-
ций ветировал уже сам Бо-
рис Николаевич. И каждую 
неделю возникал неболь-
шой политический кризис, 
который  бил по нашим ко-
шелькам, мешал управлению 
страной… Сейчас мы пред-
лагаем более четкую систе-
му сдержек и противовесов. 
Классная идея, на мой взгляд. 
Теперь мы будем узнавать о 
членах правительства не из 
СМИ, не через 2 - 3 дня после 
утверждения премьера, а при 
дебатах в Госдуме. Каждый 
член Кабинета будет выхо-
дить со своей программой и 
доказывать ее преимущества.

- Говорят, что, забирая часть 
полномочий президента в поль-
зу парламента или Госсовета, 
преследуется цель контроля 
над будущим главой государ-
ства. Такой «казахстанский 
вариант».

- Эти версии по поводу Гос-
совета - ну просто прелесть 
какая! Каждый день. И даже 
то, что Госсовет будет фор-
мироваться президентом, ни-
кого не смущает. Все равно 
говорят: ну вот, будет парал-
лельное правительство или 
что-то еще. А ведь мы даже 
не пишем, какие у Госсовета 
полномочия, это будет от-
дельный федеральный закон.

- Теперь страшный вопрос… 
Нужно ли вносить слово «Бог» 
в Конституцию России?

- В Конституции мы гово-
рим о светском государстве, 
и в ней говорится о том, что 
у нас свобода совести и че-
ловек сам выбирает - верить 
ему в Бога или нет. Поэтому 
мне кажется, что такое упо-
минание было бы неправиль-
ным. Я бы, честно говоря, не 
делал этого.

ЗВОнОк В сТудиЮ 
григорий из саратова:

- Есть идея ввести понятие 
«федеральная территория». 
Что это такое?

- Речь идет о таких терри-
ториях, где должно быть фе-
деральное управление. До-
пустим, ЗАТО или военный 
городок. Либо шельф или 
остров, на котором прожи-
вают небольшое количество 
работающих там специали-
стов. Предложение появи-
лось на рабочей группе, его 
надо дальше прорабатывать 
с учетом опыта других стран.

- А что за предложение о по-
жизненных сенаторах?

- Есть такой известный 
международный опыт.

- Уже говорят: чтобы быв-
ший президент был пожизнен-
ным сенатором?

- Да. Я считаю, что это 
вполне возможно и вполне 
правильно... Я ведь сейчас 
не про личности говорю. По-
моему, с таким огромным 
опытом и знаниями эконо-
мическими, политическими, 
социальными у бывших пре-
зидентов - они могут прини-
мать участие в работе верх-
ней палаты. У них должен 
быть иммунитет, потому что 
люди принимали решения, 
в том числе и не очень по-
пулярные.

- Когда перепишем эту Кон-
ституцию, сколько она нам 
прослужит без новых правок?

- Если нормы получатся 
универсальными, то лет 50, 
а может, чуть больше она нам 
послужит.

- Полезно иметь в Конституции норму, ко-
торая бы закрепляла, что брак - это отноше-
ния между мужчиной и женщиной. В будущем 
это убережет Россию от исполнения решений, 
которые пытается навязать Европа.

Крашенинников:
- Обозначать семью только через союз 

мужчины и женщины неправильно. У нас, 
извините, есть неполные семьи. Или - где 
только мама с двумя детьми. Это разве 

не семья? Есть категория «члены семьи», 
есть категория «бывший член семьи», 
есть категория «член семьи погибшего 
 военнослужащего». Мы что, теперь все это 
должны переписать и переделать? Или это 
уже не семья будет? 

Моя точка зрения: этого делать нельзя. 
Эта история должна быть все-таки в Семей-
ном кодексе, он нацелен на традиционные 
семейные ценности.

 ■ ТОЧка ЗрениЯ ПОлиТика

Петр ТОлсТОЙ, вице-спикер госдумы:
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Павел Крашенинников приехал в «Комсомолку» 
 со своим экземпляром Конституции. И хотя многие 

положения Основного Закона знал наизусть, отвечая 
на вопросы журналистов и радиослушателей, 

время от времени в него заглядывал...

сравниваем на нашем сайте:  
«сроки рассмотрения поправок  

в конституцию в разных странах»

Об этом и многом 
другом глава 

комитета госдумы 
по государственному 

строительству 
и законодательству 

рассказал  
в эфире радио 

«комсомольская 
правда» (fm.kp.ru).

Павел краШенинникОВ, сопредседатель рабочей группы  
по подготовке поправок в Основной Закон:

О Боге, русских, семье  
и Госсовете в новой Конституции

Беседка «кП»









Вам позвонил человек, предста-
вившийся сотрудником банка, и 
просит продиктовать цифровой код 
из СМС-сообщений или секрет-
ный код, расположенный на обо-
ротной стороне банковской кар-
ты, или  установить на смартфон 
определенную программу, напри-
мер TeamViewer. Ваши действия?

а). Доверюсь сотруднику банка и 
продиктую все, что он просит (0 
баллов).
б). Пойду в ближайшее отделе-
ние банка, чтобы все проверить 
(2 балла).
в). Ничего не скажу, но установлю 
приложение: оно точно мне не по-
вредит (1 балл).

Что будете делать, если получи-
те ссылку с рекламой в СМС-
сообщении, по которой надо осу-
ществить переход, чтобы получить 
выигрыш?
а). Перейду по ссылке, открою, 
чтобы все прочитать. Вдруг я 
счастливчик (0 баллов).
б). Удалю, не открывая (2 балла).
в). Проверю на вирусы и, если все 
хорошо, открою ссылку (1 балл).

Вам звонит человек, представля-
ется сотрудником налоговой служ-
бы и говорит, что нужно заплатить 
налог, чтобы получить компенса-
цию за лекарства или платные 
медицинские услуги. Что будете 
делать?
а). Заплачу налог, чтобы получить 
компенсацию. Деньги лишними не 
бывают (0 баллов).
б). Уточню, на какие реквизиты 
необходимо сделать перевод. И ес-
ли они совпадут с налоговыми, то 
переведу деньги (1 балл).
в). Никому платить не буду и пе-
редам информацию в полицию (2 
балла).

Вам необходимо пройти автори-
зацию в личном кабинете на сайте 
банка, например, при смене номера 
телефона. Ваши действия?
а). Быстренько заполню все по-
ля и зарегистрируюсь заново (0 
баллов).
б). Внимательно проверю название 
сайта, обращу внимание на все 
буквы и символы и проверю их со-
впадение с официальным сайтом 
(2 балла).
в). Попробую сбросить пароль и 
получить новый (1 балл).

Тест «КП»

ВЫРЕЖИ И СОХРАНИ
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ПЯТЬ ГЛАВНЫХ НЕ!
Не говорите никому 
секретный код,
 расположенный 
на оборотной 
стороне 
банковской карты.

Не переводите 
деньги 
на карты 
незнакомых 
людей ни под 
каким 
предлогом.

Не верьте реквизитам, 
указанным на квитанциях, 
пока не проверите, 
что они совпадают с теми, 
что размещены в интернете 
на официальных 
сайтах организаций.

Не оставляйте 
данных своей 
банковской 
карты, если 
размещаете 
объявления
о продаже.

Не переходите 
по ссылкам 
из сообщений 
от незнакомых 
вам лиц.1 2 3 4 5

Узнайте, 
легко ли вас  
кинуть 
мошенникам

Анастасия ВАРДАНЯН

Вместе с сотрудниками столичного Управления 
внутренних дел «Комсомолка» составила тест.

Каждый день на уловки телефонных и интернет-
мошенников попадаются сотни москвичей. Ловкость слов - и 
вот ваша банковская карта уже пуста. Преступники исполь-
зуют незарегистрированные СИМ-карты и прочие уловки. 
И потом отследить их практически невозможно. Так что 
лучше не попадаться. Вместе с сотрудниками столичного 
Управления внутренних дел «Комсомолка» составила тест. 
Честно ответьте на вопросы и, подсчитав баллы ваших от-
ветов, узнаете, легко ли вас обмануть.

Итоги
Чтобы узнать свой результат, 

суммируйте баллы за выбранные 
ответы.

0 - 9 баллов
Поздравляем! Вы идеальная 

жертва для мошенников. С та-
ким подходом вы и глазом не 
успеете моргнуть, как с вашей 
банковской карты исчезнут все 
сбережения. Надо срочно это ис-
правлять, так что внимательно 
читайте «Вырежи и сохрани».

9 - 15 баллов
«Сложный клиент» - так вас 

охарактеризуют мошенники. Но 
это не значит, что вас не смогут 
обмануть, просто для этого по-
требуется чуть больше времени. 
Стоит усилить бдительность.

15 - 22 балла
Вы отлично знаете все основ-

ные схемы, которые используют 
мошенники, и вряд ли попаде-
тесь на их удочку. Но не рассла-
бляйтесь, так как преступники не 
дремлют и изобретают все новые 
ловушки.

Вы нашли рекламу о продаже на 
сайтах популярных дорогостоящих 
смартфонов сильно дешевле, чем у 
официального производителя? Что 
предпримете?
а). Выберу подходящий товар и опла-
чу, так сэкономлю семейный бюд-
жет (0 баллов).
б). Оплачу только 50% от стоимо-
сти, остальную часть - когда получу 
товар (1 балл).
в). Откажусь от каких-либо поку-
пок (2 балла).

Вам звонит некий сотрудник право-
охранительных органов и сообщает, 
что ваш родственник взят под стражу 
за какое-то преступление. И просит 
перевести деньги для «решения во-
проса о его освобождении». Ваши 
шаги?
а). Немедленно переведу деньги (0 
баллов).
б). Свяжусь с родственниками, 
уточню о случившемся, сообщу в 
полицию (2 балла).
в). Переведу только половину суммы, 
остальную часть после освобожде-
ния (1 балл).

Какие действия вы предпримете, 
чтобы обезопасить родственника 
пожилого возраста от мошенников?
а). Расскажу о разных видах мошен-
ничества и дам четкие инструкции 
к действиям (2 балла).
б). Не буду объяснять, по телевизору 
часто рассказывают о мошенниче-
ских действиях, он и так все знает 
(0 баллов).
в). Отключу родственнику все сред-
ства связи, чтобы мошенникам не-
куда было позвонить (1 балл).Вы разместили объявление на 

сайте о продаже машины или 
еще чего-то. Потенциальный 
покупатель хочет перевести 
задаток и при этом просит про-
диктовать данные банковской 
карты. Как поступите?
а). Продиктую данные, я же 
хочу быстрее продать свой 
товар (0 баллов).
б). Отправлю банковские 
данные через СМС-сообщение 
(1 балл).
в). Ничего не сообщу (2 бал-
ла).

Что будете делать, если най-
дете в почтовом ящике изве-
щение, уведомление или кви-
танцию на штраф с указанием 
реквизитов для оплаты?

а). Оплачу штраф в банке по 
этим реквизитам (0 баллов).
б). Оплачу штраф в мобильном 
приложении (1 балл).
в). Проверю, есть ли этот 
штраф в базе ГИБДД или дру-
гой организации, указанной в 
квитанции, и только после 
этого оплачу (2 балла).

Вы увидели рекламу снятия 
порчи методом проведения се-
ансов с использованием соц-
сетей Инстаграм, Фейсбук, 
ВКонтакте, Одноклассники. 
Что дальше?
а). Обращусь за помощью 
к гадалке, тем более даже 
из дома выходить не надо  
(0 баллов).
б). Уточню стоимость услуги, 
затем, возможно, соглашусь 
(1 балл).
в). Не стану обращаться за 
помощью и ничего не буду пла-
тить (2 балла).

Что будете делать, если вам че-
рез соцсети пришло предложе-
ние по увеличению и накопле-
нию денежных средств путем 
участия в брокерских счетах, 
покупки криптовалюты?
а). Буду участвовать в предло-
женной программе, вдруг смогу 
заработать (0 баллов).
б). Выберу выгодное предложе-
ние по увеличению бюджета, 
все изучу и, возможно, согла-
шусь (1 балл).
в). Откажусь от участия во 
всех программах (2 балла).

Как пройти тест. Вам потребуются карандаш или 
ручка и пять минут свободного времени. 

Внимательно читайте вопрос и из предложенных трех 
вариантов ответа выберите нужный (а, б или в). Каждому 
варианту соответствует количество баллов. Впишите 
цифру в кружок напротив выбранного ответа.

Когда вы ответите на все вопросы, посчитайте все 
баллы, которые вы вписали в кружочки.

Полученный результат найдите в конце в рубрике «ИТОГИ».
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Денис КОРСАКОВ

Наш колумнист 
объясняет, почему 
работа режиссера Пон 
Чжун-Хо не открывает 
новых горизонтов.

В 2003 году Эминем полу‑
чил «Оскар» за лучшую пес‑
ню. Приз тогда вручала Барбра 
Стрейзанд (максимально не‑
похожая на лауреата испол‑
нительница). Сам Эминем на 
сцене не появился. Только к 
2020‑му он наконец собрался 
и на нее вышел, спев ту самую 
Lose Yourself. К этому моменту 
она уже стала классикой, под 
нее качался весь зал. Вот что 
значит выдержать паузу.

Это можно было бы (и очень 
хотелось бы) назвать главной 
неожиданностью церемонии. 
Так‑то все шло по плану: Хоа-
кин Феникс был назван луч-
шим актером за «Джокера», 
Рене Зеллвегер - лучшей актри-
сой за «Джуди», Брэд Питт - 
лучшим в роли второго плана 
за «Однажды в... Голливуде», 

Лора Дерн - лучшей в роли вто-
рого плана в «Брачной исто-
рии», скука смертная, если ты 
за этим следишь и это пред‑
сказываешь. Но академики 
приготовили сюрпризы под 
конец. Южнокорейские «Па-
разиты» обошли виртуозную 
приключенческую трагедию о 
Первой мировой войне «1917» 
и были названы лучшим филь-
мом года. Это первый случай в 
истории, когда «Оскар» полу‑
чил фильм, снятый не на ан‑
глийском языке. А Пон Чжун-
Хо был еще и назван лучшим 
режиссером.

Если вы вдруг пропустили 
«Паразитов» в прокате, знайте: 
это сатирическая трагикоме‑
дия, значение которой сильно 
преувеличено кинокритика‑
ми. Картина про нищих до‑
мработников, вторгающихся 
в жизнь богатых корейцев, 
и мыслей в ней ровно две:  

1) жизнь несправедлива; 2) 
бедные завидуют богачам. Ни‑
каких новых горизонтов, ска‑
жем прямо, Пон Чжун‑Хо там 
не открывает, всю основную 
часть фильма он разыгрывает 
как комедию в стиле Франсиса 
Вебера (прямо представляешь 
себе Пьера Ришара с Жераром 
Депардье в главных ролях), а 
завершает кровищей (потому 
что очень гордится своей яко‑
бы способностью смешивать 
несовместимые жанры). Ну 
да, это довольно симпатичное 
кино ‑ просто явно не лучший 
фильм года. Но обитателям 
Голливудских холмов он яв‑
но показался очень свежим, 
острым и современным. Как и 
жюри, например, Каннского 
кинофестиваля. «Паразиты» 
вообще до «Оскара» получили 
миллион наград, что не делает 
их лучше (или хуже).

В любом случае он теперь 

останется в исто‑
рии. Как, впрочем, и 
«1917», и «Ирландец» 
Мартина Скорсезе, и 
«Однажды в... Голливу-
де» Квентина Таранти-
но, и даже относительно 
скромная «Брачная исто-
рия» Ноа Баумбаха. Да и в 
конце концов, почему бы 
не дать «Оскар» Пон 
Чжун‑Хо, автору ве‑
ликолепных филь‑
мов «Воспоминание 
об убийстве»и 
«Сквозь снег»? 
Воспоминание 
о них немножко 
сгладит ощущения 
от этого «Оскара». А так ‑ бе‑
гите скорее в кино, пока там 
идет «1917», ну или смотрите 
Тарантино, Скорсезе и Баум‑
баха в телевизоре или на план‑
шете. Это все равно был очень 
хороший сезон.

Светская хроника

ЁЛКА
У певицы, переживающей пе-

ремены в творчестве (она рас-
кручивает свой новый проект 
под псевдонимом Явь), похоже, 
и со стилем творится полный 
расколбас.

- Раньше Ёлка всегда выби-
рала неповторимые платья, 
вне зависимости от того, 
куда она пришла. Но эти 
части лыжного костюма 
никак не могут быть образом для концерта,  - 
уверен Анатоль Вовк. - Так выглядит женщина, 
которая постирала всю одежду и вдруг вспомнила, 
что ей нужно сходить в магазин.

Подготовила Алена МАРТЫНОВА.

Полина 
ГАГАРИНА

Певица вернулась 
из солнечного 
Лос-Анджелеса. 
Американский 
шик был заметен и 
в костюме.

- Полина всегда 
подбирает наряд, 
подчеркивающий 
фигуру, но при 
этом не вульгар-
ный и отвечающий 
трендам, - говорит 
Анатоль Вовк.  - 
Этот образ 
напоминает 
сценические 
костюмы певицы 
Шер в 1980-е.

Больше фото 
звездных 

участников 
праздника в необычных 

нарядах - на kp.ru

Окончание.  
Начало на < стр. 1.

Но главный звез‑
допад случился в 
Москве: 8 февраля 
на стадионе «ВТБ 
Арена» знамени‑
тости до полуно‑
чи пели и пля‑
сали вместе 
со зрите‑
л я м и . 
Вместе 
с исто-
р и к о м 
моды Ана-
толем Вовком 
«Комсомолка» 
выяснила, кто на 
этот раз оказался 
в тренде.
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Наталья ВЕТЛИЦКАЯ
Вернувшаяся на сцену и в Россию 

звезда девяностых с песней мудрить 
не стала - исполнила свой главный хит 
«Посмотри в глаза». А вот образ вы-

бирала тщательно: короткое 
платье с декольте, высокие 
сапоги на шпильке, модная 
моносерьга, зеркальные очки 
и розовые пряди.

- Ветлицкая умеет одеваться, и 
ей в отличие от других не нужна по-

мощь профессионалов, - считает 
Анатоль Вовк.  - Футуристиче-
ский образ с правильно про-
демонстрированным декольте 
делает Наталью одной из 
самых ярких звезд на этом 
концерте.

Светлана ЛОБОДА
Светлана, выступающая на сцене уже 

два десятка лет, знает толк в сногсшиба-
тельных костюмах. Ее леопардовый купаль-
ник с бахромой, пышным рукавом и - главное - хи-
трой голой полоской произвел фурор в зале (на 
красную дорожку к репортерам в таком виде 
Света выходить постеснялась).

- Купальник с элементами голого тела, соз-
данный за счет прозрачной ткани и драпировок, 
подчеркивает точеную фигуру Лободы, - комментирует 
Анатоль Вовк. - Поэтому ее сценические костюмы всегда 
внимательно рассматривают как мужчины, так и женщины.
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Big Love Show в Москве: 

Лобода вышла в голом купальнике,  
а Ветлицкая - с розовыми волосами

 ■ ОСКАР-2020

Правда ли, что фильм «Паразиты» 
был лучшим в прошлом году?

Победители
✔ Лучший фильм - 

«Паразиты» (продюсеры 
Квак Син Э и Пон Чжун-
Хо)

✔ Лучший режиссер - 
Пон Чжун-Хо («Паразиты»)

✔ Лучший актер - Хоа-
кин Феникс («Джокер»)

✔ Лучшая актриса 
- Рене Зеллвегер («Джу-
ди»)

✔ Лучший актер вто-
рого плана - Брэд Питт 
(«Однажды в… Голливу-
де»)

✔ Лучшая актриса 
второго плана - Лора 

Дерн («Брачная исто-
рия»)

✔ Лучший опе-
ратор - Роджер Ди-

кинс («1917»)
✔ Лучший компози-

тор - Хильдур Гуднадоут-
тир («Джокер»)

✔ Лучший анимаци-
онный фильм - «История 
игрушек 4»
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